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９月２４日には広袴調整池で早くもコガモが見られました。 

オナガガモ、マガモ、コガモが北から続々飛来し真光寺川や鶴見川、広袴調整池で見られます。 

広袴調整池ではハシビロガモ、オカヨシガモも例年冬を越します。昨シーズンは残念ながらハシビロガモの

姿がありませんでした。足を伸ばして薬師池まで行くとホシハジロ、キンクロハジロ、スズガモが群れをな

しています。 

水鳥以外の冬鳥としては、真光寺川近辺ではジョウビタキ、ツグミなどが毎年見られます。日本の水鳥の

冬鳥は、カモや白鳥が代表的なものです。 広袴調整池で冬に見られる鳥は上記の冬鳥の外にカルガモ、ア

ヒルノマガモイロ、バン、カイツブリ、アオサギ、ダイサギ、コサギ、ゴイサギ、カワウ、カワセミなどで

す。真光寺川沿いを歩くと、ハクセキレイ、キセキレイ、ドバト（能ケ谷橋辺りと広袴公園）、キジバト、

ムクドリ、ヒヨドリ、スズメ、シジュウカラ、ハシボソカラス、ハシブトカラス時にモズが見られます。 

 

 

 

 

 

      

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 
 

 

 

     

  

 

 

 

写真は野鳥の世界の日本産鳥類一覧から転載しました。      （山本記） 
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真光寺川に冬鳥が到来 
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水質の悪化は頭が痛いところです。最近の取り組みにつき報

告いたします。９月７日（金）市議会でいわせ議員が「真 

光寺川を守るために」というテーマで取り上げて下さいました。 

昨年６月に引き続きの問題提起でした。会から有志６名が傍聴しました。冒頭、水質が次第に悪

くなっていること、そのため「真光寺川まつり」を中止せざるを得なかったことを述べ、行政の取

り組みをただしました。主として環境資源部長と下水道部長から、広袴公園のヘドロ対策として向

こう５ヵ年にわたって除去作業を行うこと、上流域の下水道未設置地域に対しては合併浄化槽の管

理を徹底していくこと等の回答がありました。今後とも行政として万全を期してほしいと要望して

４０分余りの質疑を終えました。 

９月２１日（金）毎日新聞・多摩版にカ

ラー写真入りで取り上げられました。 

毎日新聞は昨年４月にも、会の活動を取り

上げて下さいました。取材をお願いしまし

たところ、下堰親水・広袴公園・神明橋周

辺に度々足を運び、また長時間実情をつぶ

さに聴取した上で記事にまとめて下さいま

した。（詳細は「真光寺川を清流にする会」

のホームページでご覧下さい）川の水質改

善は容易に達成することはできません。今

後とも周辺の住民、行政、マスコミ等と力 

を併せて根気よく進めていきたいものです。 

９月のメダカポストは２６５円、みつめクラブ寄付７７円、 

一木会寄付、８２０円。鶴川５丁目、立石様からの寄付、能が谷、

高橋様郵便振替でなどで合計で５，６６２円でした。里親の会に対する皆様のご厚志に感謝いたし

ます。 

９月９日は秋晴れの風が爽やかな清掃日和、17 名が清掃に参加し、ゴ

ミ 20 袋、傘とお坊さん用の編み笠をそれぞれ 1個拾いました。会員外

では立石さんとお嬢さんが加わっていただきました。この日は数日前の

雨のせいか川の底石についていた藻が流され、透明度も上がり底がきれいに見えました。今年生ま

れのオイカワの稚魚の群れや水辺にはお羽黒トンボがあちこちに見られ、平成橋と神明橋付近では

タニシや小魚がいたとのうれしい報告もありました。 

 

                                     

 

川の中や川の周辺のゴミを拾います。一般の方々のご参加、大歓迎です。 

☆ スケジュール 9:３０ 下堰親水場 集合  開戸親水場～神明橋間の清掃作業  

 11：30 休憩と打ち合わせ（イチョウ会館）  12：30   解散予定 

  『 http://www.shinkojigawa.com/』 ホームページへご意見ご感想をお寄せ下さい 

『真光寺川 里親の会』会長：山本隆治 町田市広袴 3-24-11 e-mail ryuji.yamamoto@beach.ocn.ne.jp 

 事務局：町田市能ケ谷 7-32-10 黒田健夫 ℡/Fax 042-708-4269 e-mail kawasemi@shinkojigawa.com  
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水質改善の取り組み 

 

メダカポスト 

９月の清掃報告 

１１月の清掃日は１１日（第二日曜）です。ご一緒に川を綺麗にしませんか 
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